

La Mascota

DE S. H. VINIEGRA

PUNTARENAS

Surtido completo de abarrotes.
Vinos escogidos.

ALAMBRE AMERICANO PARA CERCA 3

SAL DE MARQUILLA en sacos de 50 kilogramos \$ 3.50 al contado

Para hacerse rico

En el mejor punto de Atenas está situado el establecimiento de pulpería y tienda LA FAMA, que ofrece en venta su propietario, en condiciones ventajosas para el comprador.

Dará informes en San José don Ramón Araya.

Compañía Trasatlántica Española

(ANTES DE A. LOPEZ & C^o)

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las mejoras modernas y que ofrecen al pasajero las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa, encontrándose en ellos buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecibles Camarotes de lujo.

Considerables rebajas á las familias que tomen cuatro pasajes. Descuento á pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año. Saldrán de Puerto Limón los días 8 ó 9 de cada mes. El vapor

MONTEVIDEO

de 5,500 toneladas, llegará el 8 de abril, saliendo el mismo día para Génova, con escala Colón, Pto. Colombia, Puerto Cabello, la Guayra, Ponce, Puerto Rico, Tenerife, Oádiz y Barcelona. Pasajes corridos para todos los puertos de las Islas Canarias. Ventajosas franquicias de equipajes. Se recibe carga para todos los puertos de España, así como para Génova y Trieste. Para más informes, diríjase en San José á

Hará escala en Curagao.

ADRIAN COLLADO

Pasajes: 3^a ordinaria á Canarias, Barcelona y Génova \$ 40 oro.

La Tienda y Almacén

LA FAMA

—DE HERRERO HERMANOS—

SIGUE SIENDO LA PREFERIDA.

Todo cuanto pueda desearse por el más exigente, allí se halla en los ramos de pañería, sedería, ropa blanca y de punto: géneros de lana y algodón, los más escogidos y baratos.

Los famosos PAÑOLONES y REBOZOS

Los mejores TROUSSEAUX para novias

PERFUMERIA FINA

Las GASAS, que compiten con las sedas más delicadas

Artículos de novedad y fantasía siempre renovados

— Precios realmente ECONOMICOS —

Avenida Central

San José de C. R.

Juan Viñas Sugar Company

Habiendo comenzado la molida, avisamos á nuestros clientes que pueden remitirnos sus órdenes por medio de los señores PAGÉS & CAÑAS, únicos agentes para su venta.

San José, marzo 7 de 1903.

Azúcar

Habiendo sido nombrado Agentes para el expendio POR MAYOR del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas; de Compañía Agrícola, de Turrialba; de don Guillermo Niehaus, de Grecia; de D. Eduardo Pinto, de Poas, y de los Srs. Tinoco Hns., del Descanso, nos permitimos avisar á los comerciantes y consumidores que tendremos gusto en ejecutar con prontitud y esmero las órdenes que se sirvan enviarnos, no menores de tres quintales, á los precios siguientes:

\$ 12.00	quintal de 1 ^a clase	} AL CONTADO
10.00	" " 2 ^a " "	
8.00	" " 3 ^a " "	

Mandaremos muestras á quien las solicite.

San José, febrero 11 de 1903.

PAGÉS & CAÑAS.

Hotel Central de Alajuela

AL LADO ESTE DEL PARQUE CENTRAL

Servicio esmerado.—Cocina variada.— Habitaciones higiénicas.— Hielo, vino, tostados finos constantemente.— Especialidad en el servicio particular.— Precios módicos.

El Administrador,
Fernando Magri.

LA REPUBLICA

Diario independiente

Fundado en 1886 por
JUAN V. QUIROS

ADMINISTRADOR,

Octavio García

CRONICAS DEL MIERCOLES

Sr. Director de LA REPUBLICA.

A punto de arrepentirme estaba de continuar esta labor, que no sé siquiera si tendrá alguna utilidad práctica en el sentido que me impulsa; pero al fin me decidí á no dar de mano á la obra, porque en todo caso la intención me abona, y si no consigo el buen éxito que deseo, al menos habré entretenido los ocios de mi pluma en algo enlazado á un fin laudable. Porque lo es, seguramente, combatir la necia vanidad, el lujo ostentoso y otros vicios sociales que tanto corrompen los bolsillos como el corazón y por tal manera conducen á la ruina moral y material de los pueblos, cuando con sólo prudencia y previsión podrían salvarse de la catástrofe y entrar resueltamente en el camino del progreso bien entendido y de la verdadera civilización. Ni me mueve el egoísmo, ni me inspira la idea de lucro indigno, pues sé muy bien que no tendré otra recompensa de mis ociosos afanes que la indiferencia y aun la bafa de muchos, y cuando más, la aprobación muda y fría de las personas discretas (entre éstas unas pocas mamás de buen sentido y algunos papás graves y cuidadosos del porvenir) con tal que por casualidad lleguen á leer estos palitroques, lo cual pongo en duda por las razones que ya le tengo dichas.

Volviendo á mi tema, en el punto en que lo dejé en mi anterior epístola, ha de saber Ud. que las mamás discretas y los juiciosos papás están poniendo el grito en el cielo, y ya no saben á qué santo encomendarse, con las divinas locuras de sus hijas, quienes, no satisfechas con los naturales atractivos de su belleza, realzada con sencillos y correctos vestidos mucho más que con las cintas, encajes y demás invenciones de la moda, se parecen por esto último y, en aras de un sombrero elegante y costoso, ó de un traje de seda, ó de cualquiera otro capricho semejante, sacrifican sin vacilar al infeliz que contribuyó á darles el ser, y... la mala educación moral que tan exigentes las hace. De ahí las angustias de principios del mes, cuando la víctima es un empleado público, y el hipotecar la casa ó la hacienda, para que vayan á parar á manos del acreedor en último resultado, y en fin, toda una serie de calamidades y tristezas, que, aunque merecidas, podrían evitarse con sólo que cada cual viviese según lo permite su situación pecuniaria, yendo al teatro cuando se puede y como se puede, quedándose en la ciudad durante el verano, y contentándose, principalmente las mujeres, con tener los trajes necesarios para presentarse con decencia, en vez de mandarse hacer uno para cada baile, como sucede aún tratándose de familias que no nadan en la abundancia ni mucho menos. Con eso y con que el cla-

mento femenino aprenda y practique los quehaceres domésticos, habrá salud, paz y qué comer en todos los hogares; y si en éstos, además, brillan las virtudes que todas las religiones enseñan, que todas las conciencias aplauden y que deben formar parte de una mediana educación, se acabarán también muchos escándalos, no veremos tantas caídas de flores en el cieno, tantas envidias emponzoñadas... tantas cosas que ahora llenan de inquietudes y zozobras el espíritu y de brumas el pensamiento: la sociedad sería más refinadamente culta, más sinceramente cristiana, más digna de subido elogio y de acendrado respeto.

Había pensado en echar, yo también, mi cuarto á espadas en el certamen de *El Noticiero*, por que el tema, por demás sugestivo, me produjo, de un principio, cierto cosquileo en los dedos índice y pulgar de la mano derecha, esto es, la tentación de escribir sobre el asunto del consabido certamen. Pero tras de no ser literato de veras, ni poeta, ni siquiera coplero, púseme á considerar que el premio ofrecido habría de semejarse mucho á los de la lotería, en lo de escaparse de las manos de quien más los desea; y que, por otra parte, vendría amargado con la protesta de los aspirantes no favorecidos, traducida en odios de clase, que suelen ser encarnizados. Resolví, por tanto, quedarme viendo los toros desde la barrera, y no me pesa. La función ha pasado ya y lo que más me complace de ella es que el premio fuera adjudicado á una composición, en verso, de don José María Zeledón B., á quien no puedo menos de rendir el homenaje de mis respetos.

Quedamos, pues, en que, conforme la opinión del agraciado, "el objeto de las temporadas de campo" es que vayan á él "las mozas y los galanes, en alas de los mismos grandes afanes", porque "los corazones hallan siempre en el campo sus expansiones". Lo cual es verso y es verdad, pero nó toda la verdad. Los traviesos "galanes" y las tentadoras "mozas" no necesitan, por cierto, de ir al campo para dar expansión á sus corazones. "Es cosa muy cierta, que nadie duda" el hecho de ser las ciudades los mejores centros de expansiones de toda clase: sin contar los hermosos salones y los confortables gabinetes, en donde la *high life* se divierte del mismo modo que todos los mortales; fuera de los teatros, casinos, clubs y otros lugares de reunión, decorados con todas las galas del arte y del buen gusto, existen en las ciudades focos de emociones gratísimas, entre los cuales deben citarse, principalmente, los parques, de perfumado ambiente, aire libre y puro, misteriosos bosquecillos y blando césped, sitios que, aun para los amantes de la silvestre naturaleza, son preferibles á los "caminos polvosos", "los cañales", "los potreros secos y los cañales".

En resumidas cuentas, por ese y otros motivos que diré, antójase-me que la composición premiada no lea las condiciones del certamen. El tema de éste es demasiado vasto: "cual es el objeto de las temporadas de campo." El joven Zeledón ha alzado, con envidiable donaire por supuesto, una sola pun-

ta al velo del asunto. El problema, á mi juicio, queda sin resolver, por lo mismo que es tan complicado. Al campo van, no sólo "las mozas y los galanes," sino también las jamonas y las viejas, y hasta los viejos gallos de espuela gastada, en una palabra, todos los individuos de uno y otro sexo, sea cual fuere su edad, estado y condición, con tal que tengan necesidad ó humor de hacerlo, amén del tiempo y otros requisitos que para ellos se requieren. Y los que van de verano no se proponen todos el mismo objeto: unos buscan salud, y recreo diferente del de la ciudad; no pocos, tranquilidad y descanso, ó gratas expansiones; y hay también quienes vayan á procurarse todo lo contrario, pues dejan sus casas por seguir la moda, sacando fuerzas, vulgo dinero, de donde no hay, y vuelven con el peso de mayores congojas, que minan la salud, quitan la alegría y abaten el ánimo.

JUAN JOSÉ

LA DOCTRINA DE MONROE

En Inglaterra va abriéndose camino el pensamiento de una Liga anglo americana. Porque llego á vías de hecho se trabaja allí con afán, y la Junta encargada de dirigir la propaganda ha abierto una información sobre la Doctrina de Monroe en la misma Cámara de Comercio de Londres. Nosotros damos aquí las primicias de esa pública información, tomándolas de *The Nineteenth Century and after*.

El primero que se ha presentado á exponer su opinión es Sir Frederick Pollock, uno de los secretarios de la Liga.

A su juicio, es muy poco conocido en Inglaterra el principio político formulado por James Monroe en el Mensaje presidencial dirigido al Congreso de los Estados Unidos en Diciembre de 1823. Cree él que no debe llamarse Doctrina de Monroe, porque la palabra doctrina supone ó significa un principio teórico: en este caso significaría un capítulo entero añadido al Derecho internacional, y no ha sido este nunca su alcance. Monroe en su famoso Mensaje sólo quiso manifestar su política especial, el modo práctico de defender la soberanía de su patria y el régimen de gobierno que voluntariamente había elegido.

ORIGEN DE LA DOCTRINA

Está contenida en dos párrafos de su Mensaje. En el primero alude á Rusia. Había esta nación intentado ensanchar en el Estrecho de Bering sus relaciones comerciales en las mayores proporciones de las que se le habían reconocido, y dice el Presidente: "En las discusiones á que estos intereses han dado lugar y en los arreglos con que pueden terminarse (alude á una comunicación dirigida al embajador ruso), se nos ha presentado una ocasión de afirmar, como un principio en que andan envueltos los derechos é intereses de los Estados Unidos, que los continentes americanos, por la libre e independiente condición que han asumido y que mantienen, no pueden ser ya de hoy en adelante campo de colonizaciones futuras para los Estados europeos."

Con el segundo párrafo, quería el Presidente hacer saber cuál sería la actitud de los Estados Unidos en frente de la Santa Alianza, que quería ayudar á España á recobrar su soberanía sobre sus antiguas colonias, reconocidas ya como independientes en 1822 por los Estados Unidos.

Los recursos de la Santa Alianza y el carácter de las naciones comprometidas en ella justificaban los recelos de muchos pensadores americanos, que veían en aquella empresa el establecimiento de un despotismo universal y un verdadero peligro para las libertades del Nuevo Mundo. Austria, Prusia y Rusia tenían gobiernos despóticos; en Francia se había restaurado á los Borbones y estaban en plena reacción. Por lo pronto habían ratificado el Congreso de

Me solicitan porque soy buena
¡¡Hércules soy!! ¡¡Yo curo siempre!!

Hago fuertes a los débiles, rejuvenezco a los ancianos y fortalezco a los extenuados. Para soy que alumbro las tinieblas del siglo; soy BANDEINA, BANDEINA, fuente de juventud; manual de fuerza, mar de vigor, océano de salud.

Píldoras del Dr. Palmer

Curan la gonorrea más inveterada. Estas píldoras constituyen la última palabra de la ciencia. Si el enfermo quiere curarse en cinco días, debe usar las píldoras acompañadas de la inyección del mismo doctor Palmer.

El paludismo vencido

Las Píldoras Blancas y Negras de la Compañía Rochester, curan falliblemente el paludismo agudo y crónico, calenturas tercianas, cuartanas. Enérgicas y seguras. Un paludismo de un año lo vencen en cinco días. Depósito en Costa Rica: LA VIOLETA en San José; GUIER HNOS Cartago.

Viena, habían resuelto suprimir el liberalismo en el mundo y acababan de suprimirlo en España con los 100,000 hijos de San Luis. Luego pensaron en América, y pensaron en proponer una conferencia de potencias europeas en París, con el objeto de ayudar a España a zanjar definitivamente los asuntos pendientes con sus colonias en rebelión desde hacia algunos años.

Viene, habian resuelto suprimir el liberalismo en el mundo y acababan de suprimirlo en España con los 100,000 hijos de San Luis. Luego pensaron en América, y pensaron en proponer una conferencia de potencias europeas en París, con el objeto de ayudar a España a zanjar definitivamente los asuntos pendientes con sus colonias en rebelión desde hacia algunos años.

no tenían sino malas razones para la Gran Bretaña, se ocupan en hacerle la corte? Le Siécle se opone a continuación a las razones que da el articulista del Preussische Jarbueher en favor de una alianza anglo-alemana y apunta tres cosas que la combaten, a saber: la amistad anglo-americana, la simpatía anglo-francesa y la antipatía de los ingleses hacia los alemanes.

fió la más violenta de todas las erupciones del Colima; la tierra tembló visiblemente siendo los temblores acompañados de erujidos subterráneos. El humo convirtió el día en noche. La lluvia de ceniza cubrió con espesa capa la villa Taxpán. Cada erupción parece ser más violenta; en telegrama oficial que se expidió en el Observatorio de esta capital, se dice que el movimiento sísmico de ayer fue el más fuerte de todos. La ceniza ha caído en Urapán, situado a centenares de millas, y los temblores se sienten a intervalos por todo el largo de la costa.

Dresde, 9.—Ayer se perdió durante varias horas el príncipe Jorge, hijo del príncipe de la corona, muchacho de tierna edad. Llegó a correr el rumor de que había sido secuestrado por su madre; pero al fin se le encontró rezando en la catedral por ella. Todos estos incidentes son aprovechados por el partido socialista para atacar a la familia real.

(Continuará)

El mundo al día

(SECCIÓN TELEGRÁFICA EXTERIOR)

Francia

Anuncia la Revue des Revues que el Profesor Steins ha descubierto el secreto de hacer ver a los ciegos. El Doctor Casée, que refiere el caso, explica cómo el Profesor Steins ensayó en su persona un maravilloso aparato, por el cual el Profesor no solamente puede devolver la vista, sino hacer ver a aquellos que jamás la hayan tenido. El Profesor Steins condujo al Doctor Casée a un cuarto oscuro donde le vendió para que no viera. Oyó al Profesor andar por la pieza, encender un fósforo y luego una lámpara. Sintió enseguida que el Pro-

Hoy falleció el profesor Gaston Paris, miembro de la Academia francesa y profesor del Colegio de Francia.

Se anuncia en esta que durante su próxima visita a Roma, el Czar celebrará una conferencia con el Príncipe Nicolás de Montenegro y el Rey Victor Manuel, a fin de discutir el problema de los Balcanes. Anuncia El Eco de París que cuando el Rey Eduardo emprenda viaje al Sur de Francia, a fines de este mes o principios de abril, desembarcará en Cherburgo para dar una conferencia con el Presidente Loubet, la cual se verificará en París ó la Riviére.

Londres, 7.—Dice el corresponsal del Times en París. Los discursos pronunciados en Londres por los Embajadores Choate y Cambon y los artículos que publica el diario alemán Preussische Jarbueher han impulsado a Le Siécle a expresarse del siguiente modo: "Las naciones que hace dos años

Refiriéndose al mismo asunto, Le Petit Bleu dice en tono irónico: "Nos extraña sobremanera que el articulista del Broude Preussische Jarbueher no haya podido vencer a la Gran Bretaña de que su principal adversario es la gran república transatlántica y no la ambiciosa y envidiosa Alemania". Opina el corresponsal del Times que una gran parte del sentimiento anti-alemán que en los Estados Unidos existe, ha sido fabricado en Alemania y comenzó durante la guerra hispano-americana, cuando los americanos comprendieron la tendencia usurpadora de Alemania. Si Alemania refrenara sus tendencias absorbentes no cabe duda que reviviría la simpatía de los americanos que antiguamente existía; esto no es menos verdad con respecto a Inglaterra, mas el restablecimiento de relaciones cordiales será obra muy dilatada y antes de todo habrá de verificarse un cambio radical en el temperamento y política de los alemanes.

Marruecos

Madrid, 6.—Un despacho de Melilla confirma la derrota del pretendiente.

México

Terrible erupción. México, 6.—Ayer a las 10 a. m. se veri-

Memoria

Los alemanes en el Brasil.—Niño perdido y encontrado.

Berlín, 9.—Con buenos ojos ha visto el gobierno alemán las trabas que en Estados Unidos se han impuesto a la inmigración de extranjeros. Respecto a inmigración, todos los esfuerzos de la Secretaría de Relaciones Exteriores se dirigen a que los alemanes que emigran vayan a radicarse al Brasil. Esto sirve de base a los rumores que han circulado respecto a que Alemania tiene designios contra aquella República. Todo el gran comercio del Brasil es alemán. En las provincias meridionales son muy numerosas las colonias alemanas y se ha organizado un sindicato alemán para la construcción de un ferrocarril que cruce aquellas zonas. Todo esto denota que los alemanes tratan de establecerse de hecho en el Brasil, pero los nativos no lo ven con muy buenos ojos, lo que puede dar por resultado una manifestación naval con el pretexto de impedir ataques a los alemanes y sus propiedades.

De los Balcanes

Londres, 9.—El Daily News, publica un despacho de los Balcanes, en el que dice que los caudillos macedonios están dispuestos a aceptar las reformas propuestas por Austria y Rusia, siempre que se pongan en práctica honradamente. El corresponsal del citado periódico, calcula que los macedonios pueden poner sobre las armas 60,000 hombres.

Italia

La salud de S. S. Roma, 9.—El Papa sigue bien; esta mañana resolvió dar audiencia a los peregrinos. Recibió a 5,000 procedentes de Alemania y Bélgica.

Francia

París, 9.—Al dar libertad a María Daurignac por histérica, no se le permitió var al raso de su familia. En los trajes costados por esta familia, representaba el papel de novia de uno de los hermanos Crawford.

Hungría

Budapest, 9.—Diez mil hombres verifi-

Ya llego el famoso

BETUN "MAGNET"

UNICOS IMPORTADORES JUAN KNOHR HIJOS UNICOS IMPORTADORES

- Garantizado el mejor de todos
El de más fácil aplicación y
El más económico
El que lo use una vez lo seguirá usando siempre

caron una manifestación socialista contra el proyecto del gobierno respecto a los militares.

Chocaron con la policía, rompieron cristales de varios establecimientos de comercio y la mar. Hubo muchos arrestos.

Egipto

Los príncipes alemanes.

Cairo, 9.—Los príncipes: el de la corona y Eitel Federico, llegaron esta mañana a Alejandría y en tren especial continuaron para esta ciudad.

Venezuela

Los protocolos y los revolucionarios.

Washington, 9.—Todo está listo para firmar los protocolos entre Venezuela por una parte y Suecia y Noruega por otra, para el arreglo de los reclamos de estos por medio de tribunales. Del mismo modo se arreglarán los reclamos de Estados Unidos, Francia, Bélgica, Holanda y México.

Caracas, 9.—El gobierno publicó hoy un decreto prohibiendo la navegación en el río Orinoco y declarando bloqueados los puertos de Barcelona y Carúpano, que están ocupados por los rebeldes. Las fuerzas revolucionarias están regresando a Guatira. La gaceta oficial publicó el texto de los protocolos celebrados con las potencias aliadas. El público los ha recibido friamente, pues se dice que el Congreso desfavorecerá la ratificación.

COMUNICADOS

QUE FRESCURA!

En uno de los últimos números de El Noticiero, se dice que yo perdí unas alforjas con dinero.

Manejo cantidades altas de personas que tienen en mí plena confianza. Esa confianza puede perderse o desquiciarse si quienes me favorecen con su crédito, dan fe a lo que en dicho escrito se publica.

Hago esta rectificación para confundir a mi anónimo enemigo, para ponerlo ante el

Cigarrillos habanos



Hoy en boga en todo el mundo

público en el triste lugar que corresponde a los embusteros miserables, que tras la careta del anónimo calumnian descaradamente a gentes, que como yo, no tienen otro patrimonio que su honradez, ni mas capital que legar a sus hijos que un nombre humilde pero limpio.

Por fortuna mi enemigo fue torpe y llevó su mal intencionado ataque a El Noticiero, es decir, lo puso en el órgano de la prensa que merece menos crédito por el poco cuidado que pone en averiguar si las noticias que publica son ó no verdaderas.

Quien haya leído el escrito tiene derecho de dudar, quien lea esta rectificación el de dejarme en el lugar que corresponde a la gente honrada que se enorgullece de vivir con el sudor de su frente.

JUAN LOBO.

Como miembro de la familia adoptiva del que fué Péro. Dr. Ulloa, cumplo con el deber de manifestar mi gratitud a las personas que tan generosamente lo asistieron en su penosa enfermedad y prestaron gratuitamente su contingente para dar mayor solemnidad a sus exequias. De preferencia presento el testimonio de mi agradecimiento a la señorita Dolores Flores, el Dr. Cal-

nek, don José Brunetti y al Sr. Rector del Seminario; a los virtuosos caudillos señores don José Vicente Salazar y don Manuel Araya. A los distinguidos artistas don Hugo Harducci y don José J. Vargas Calvo y demás ejecutantes que los acompañaron en la misa.

Finalmente concluyo dando una sincera felicitación a mi buen amigo don Luis Barrantes Molina.

ELÍAS ALVARADO M.

INFORMACIÓN GENERAL

1903

SANTORAL

MES DE MARZO TIENE 31 DÍAS

Jueves 12.—San Gregorio el Grande, papa, confesor y doctor. Del Antiguo Testamento; Finées, gran sacrificador.

Neplano estacionario a 7-14 p. m.

Hoteles.—Día 8.—Imperial Hotel.—Entraron: Miss Stegall, niña y criada, de Limón; C. E. Roberts, de Pacuarito.—Hotel Sacripanti.—No hubo.

Defunciones.—Día 10.—Alber-

ta Lidia de Jesús González, 1 año, 21 días. Ataque de Lombrices, hija de María González, distrito del Hospital.

—Madrilvio Gallo y Chávez (nieta guineña) 30 años, Pulmonía, murió en el Hospital.

—Claudia Antonia del Socorro Cordero, 1 año, 2 meses, 23 días. Ataque de Lombrices, hija de Rafaela Cordero, distrito del Hospital.

—Juana de Dios Fernández y Aguilár, nació muerta, hija de Patrocinio Fernández y Dámitila Aguilár, distrito de Catedral.

—Mateo Ramirez Fernández, 88 años, Hidropesía, distrito de Catedral.

El Alcoholado Maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja al Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc. etc.

El papel que se usa en los billetes de la lotería, es millísimo. Que se ponga mejor clase, y así se le evitará, al señor Tesorero, el trabajo de estar pagando los números rotos, y además el comprador no tendrá que temer que el billete que ha comprado, se le deshaga por sí solo.

Nos dicen que una fuerte casa de comercio de ésta, traerá un teatro de hierro de los Estados Unidos. Será un bonito teatro-circo, y se colocará inmediato al Parque de Morazan.

Muebles bonitos y baratos.—JOSÉ MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

El competente marxinista, don Alfredo Androsí, está trabajando una lípida por encargo de la Junta de Educación de Pantareñas que es un primoroso trabajo. Son muchas las obras que el señor Androsí ha ejecutado para el Cementerio de esta ciudad, y todas ellas han sido recibidas a satisfacción.

De nuevo y en nombre de los señores Agentes Principales de Policía, la ley que prohíbe a las mujeres de mala ri-

da, habitar cerca de los planteles de enseñanza.

Para el próximo domingo anuncia su función de despedida, el aplaudido transformista don Roberto Fernández. Esperamos ver esa noche un lleno en el Variedades.

Muebles duraderos y baratos.—JOSÉ MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Gran descubrimiento, lo es sin duda alguna, el hecho en París por el profesor Steins. Este consiste en hacer ver a los ciegos, por medio de un aparato que se fija en la cabeza; no solo devuelve la vista, sino que hace ver a aquellos que jamás la han tenido. La teoría del sabio profesor Steins, es que el individuo ve con el cerebro y no con los ojos.

El volcán Colima de México hizo una fuerte erupción; la tierra tembló visiblemente y se oyeron grandes ruidos subterráneos. La erupción fué a las 10 de la mañana del 5 del presente. La lluvia de cenizas llegó hasta Urapán, que está situada a considerable distancia. En la ciudad de Colima el humo convirtió el día en noche.

Muebles chic y baratos.—JOSÉ MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Comedia.—Un joven aficionado ha escrito una bonita comedia en un acto y en verso, a la que ha puesto por título: Del Hipódromo a la Estación.—Será estrenada por la Compañía Nacional "Urda."

La Cervecina (levadura seca de cerveza) completamente pura, conviene especialmente para los furúnculos, acné, urticaria, etc. Resultado seguro sin desórdenes estomacales.

Anónimos! ¡Desea volver a los días de la juventud? Pase toma Bandetas.

Betún Magnet.—Es uno de los artículos que a medida que se conocen, es más aceptado por sus buenas cuali-

Ropa hecha

Surtido nuevo, para hombres y niños. Casimires, Cuellos, Corbatas, Camisas blancas y de color. Gasas, lanas, adornos pasamanería última novedad. Especialidades en perfumería y cortes seda.

AL SIGLO NUEVO

Tienda de Novedades

A. HERRERO & Co.

A los Zapateros

Llamamos la atención respecto al surtido nuevo de BECERROS glacés, negros y de color, Satenes, Cabritilla, Titán, Charol, etc., y otros artículos concernientes á su ramo.

dades. No olvidarse que son importadores de él los señores J. Knöhr é hijos.

Nueva rectificación.—Aunque en el número de 24 de febrero se hizo una rectificación á los cargos hechos contra don Ventura Casoria con respecto al manejo de fondos de la Junta, por haberse sabido que lo que el Gobierno había donado para la construcción de los exensados de la escuela de varones estaba en caja, hoy corroboramos lo dicho también en vista de su publicación tendente al mismo fin. A esos fondos y no á otros de la misma Junta nos referimos en nuestra primer Gaceta, por lo que creemos honrada y caballeramente, satisfacer los reclamos del señor Casoria, aunque queda en pie nuestro cargo de su negligencia por no haber llevado á cabo la obra mencionada en el tiempo de las vacaciones.

De una vez advertimos que el exterior de la Escuela de varones, con la mano de cal que se le ha dado, sobre la pintura al óleo que tenía, es un marracho que debe deshacerse, por caridad si doctor estimabilísimo, por caridad, cuando no por la estética.—(Comunicada)

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma Bandeira.

Felicitación.—La damos muy cumplida al caballero colombiano Dr. don Julio Pizarro y á su estimable señora, por el nacimiento feliz de un hermoso niño, que ha venido á aumentar la alegría de su hogar.

Juegos de gallos.—Los americanos han promulgado una ley relativa á las lidias de gallos en Filipinas. El asunto se deja á opción de los municipios, que podrán prohibirlas ó permitir las, pero las apuestas quedan prohibidas de raíz. Lo que vale tanto como decir, si la ley se lleva á punto de espada—que quizá no se lleve.—Adiós lidias de gallos en Filipinas.

Votamos por que aquí se haga lo mismo: suprimir las apuestas.

Los catarros, los bronquitis, la tos y la congestión se curan rápidamente con el Jarabe de Tabaco al Guayacol.

Un Matusalén.—Dicen periódicos rusos que en el hospital de Tomsk, Rusia Asiática, se encuentra un individuo que tiene doscientos años de edad y documentos que lo comprueban. Hace 123 que es viudo, y en 1824 se le murió un hijo á la edad de noventa años. Recuerda haber visto á Pedro el Grande (que falleció en 1725), y aunque muy abatido por el largo tiempo que lleva en cama, conserva el uso de sus facultades mentales.

Muebles, bonitos, buenos y baratos.—JOSÉ MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras.

Correos.—Son ya muchas y repetidas las quejas que tenemos de suscritores, agentes y amigos con respecto al servicio de correos. Lo sensible es que no podemos puntualizar donde están las deficiencias pues lo mismo pueden ser de la Administración central que de las subalternas.

Nos permitimos llamar la atención del señor Director General.

Muebles fuertes y baratos.—JOSÉ MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 591.

Un paseo higiénico.—Dos jóvenes cubanos, don José Luis Ferriol y don Alfredo Deulofeu, se proponen, con ardiente arreglo á su temprana edad de 19 años, dar la vuelta al mundo, á cuyo efecto salieron de la Habana sin un centavo en sus bolsillos, por ser ésta la condición. El viaje deberá durar no más de cinco años, y si lo realizan, como esperan—y vivamente les deseamos—ganarán \$ 10,000 de gratificación ofrecidos por un gran industrial haitiano. Son correspondientes de los diarios *Havana Post*, *El Mundo* y la *República Cubana*, y además son músicos, con lo que esperan realizar su plan sin estrecheces. De Nueva York irán á Portugal, y luego al Oriente por Suez y el Mar Rojo.—Buen viaje y mejor éxito.

¡Ojo, Comerciantes!

Federico R. Velarde, Representante y apoderado general en América de diversas casas francesas, vende al crédito de 6, 8 y 12 meses, los artículos siguientes: licores, vinos y cremas; conservas alimenticias en general; perfumería, géneros, bicicletas, armas de muchas clases; medias para caballeros, señoras y niños, etc., etc.

Solicitemos muestras y listas de precios en el Hotel Internacional, en donde permanecerá hasta el 15 del presente mes. Mis condiciones y precios sin competencia. 6-1

UNA MAGNÍFICA

lámpara de salón (para caafin) y 300 ladrillos nuevos, se venden baratos. Informarán en esta imprenta.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuando se vea aquel que encuentra á un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resulten ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Esto sucede más que la pérdida de dinero que puede constituir parte de la ofensa. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia; pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bellas son nidos de tahúres, y sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado

PREPARACION DE WAMPOLE

jamás engaña á cualquiera que á ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio y curación, tenemos derecho á ser creídos. Esta afirmación se funda en lo que el remedio ha hecho en tiempos pasados, en un sin número de bien justificadas casos. Solo se le recomienda como produciendo los resultados para los cuales ha sido elaborado. Para los casos de Escrófula, Anemia, Palmonía, Influenza, Gripe, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, únese este remedio sin pérdida de tiempo. Es tan embrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los ligados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. "El Sr. General Miguel Molina, de Buenos Aires, dice: Tengo el mayor placer de confirmar los resultados satisfactorios obtenidos con la Preparación de Wampole en varios miembros de mi familia y además de su eficacia, reune la ventaja de ser muy agradable al paladar." Cada día es efectiva. En todas las Boticas.

JABON ANTIHERPETICO SULFUROSO

—DE—

Federico R. Velarde

Premiado en la Exposición de Buffalo, Pa. tentado en México y con privilegio de invención otorgado por el gobierno de El Salvador

Cura radicalmente y sin excepción, desde la mancha más ligera de la piel hasta la laga más renente. Los numerosos atestados de médicos y particulares, son una prueba inequívoca de los beneficios y maravillosos resultados que ha alcanzado en todos los países de América este jabón. De venta en todas las boticas.

Único agente en Costa Rica para el por mayor don Máximo Sarrés.

GACETILLAS

á los hombres que aprecian el valor de la buena salud

Todo hombre que disfruta de una vida más ó menos agradable y todo aquel que por medio del trabajo, ya sea intelectual ó material haya conseguido un bienestar sabe que el factor más importante y esencial para poder emprender con éxito cualquier empresa es la SALUD. Aquellos cuyo organismo se halla debilitado sintiendo con frecuencia cansados y aburridos y que tienen la sangre anémica y pobre, no pueden esperar el mismo éxito en sus empresas que aquellos que disfrutan de una buena salud y cuyos órganos desempeñan con regularidad sus funciones.

El Vino de Aceite de Bacalao de Stearns

es un tónico admirable y es lo que debet tomar todo el que desea fortalecer de su cuerpo enriquecer y purificar su sangre y reconstruir su organismo de una manera total para que se encuentre en perfecta salud y dispona-

to siempre á soportar las fatigas del trabajo.

Todos los que han probado el *Vino de Stearns de Aceite de Bacalao* lo consideran hoy como uno de sus primeras necesidades y aseguran sin vacilación que no existe otro preparado que lo iguale.

De venta en todas las farmacias F STEARNS & CIA. Detroit, Mich., E. U. A.

El Pectoral de

Cereza del Dr. Ayer

Supera á toda otra preparación para la cura de estornudos, toses, bronquitis y todas las demás afecciones de la garganta y de los pulmones.

Durante muy poca de medio siglo ha sido este el remedio más popular y eficaz para las afecciones de la laringe y del pecho.

Bronquía, Pérdida de la Voz, Bronquitis, Asma y Congestión.

Una empuja á los señores que sufren de estornudos para probar el alivio y aliviar el pecho á una cura por nosotros.

Dr. Donato Toró y Ferrer, Galvánico de la Universidad de Granada, España. Certificado: "Haber examinado químicamente y medicamente el Pectoral de Cereza, preparado por el Dr. Ayer y Ca. Sus efectos son seguros en todos aquellos casos, cura laringitis, tos, congestión, asma, etc., etc., y es un medicamento que no conoce rival por su eficacia de la Tosa, Bronquitis aguda y crónica, Catarros, sinusitis y otros, agudos y crónicos, inflamación pulmonar y en sus palabras para curar afecciones de la laringe y el aparato laringeo y pulmonar."

Dr. Toró.

Preparado por el

Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

TEATRO NACIONAL

GRAN COMPAÑIA DE OPERA ITALIANA

—Empresa M. LAMBARDI—

Desde el día 25 de Febrero queda abierto el abono en la contaduría del Teatro de 8 1/2 á 10 a. m. y de 1 á 5 p. m.

La Empresa.

Abono á la Opera

Se avisa á los señores abonados que el importe de su abono quedará depositado en la casa del señor don Manuel Luján.

Por la Empresa, R. PETROVICH

Octavio Quesada

Abogado —y— Notario

Despacha en el n.º 116 Avenida 7 Este Casa de las señoras Monteleagre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

Al público

Habiendo hecho notables mejoras para el engrandecimiento y ensanche de mi empresa ofrezco incontestables ventajas en todo lo que se encargue en mis talleres; entre ellas, cumplimiento estricto en la entrega de lo encargado; honradez en el trato y todo perfectamente acabado y relativamente barato. Para ello cuento con el mejor personal de operarios que hay en el país y con depósitos de maderas perfectamente secas.

JOSÉ MORALES BEJARANO, Empresario Constructor, Avenida Central, Cuesta de Moras, N.º 571.

CERVEZA

Shlitz



La Cerveza

que ha hecho á Milwaukee famosa.

A. HERRERO & Co.

Jabon Liverpool

Vende Andrés Sandoval E.—Condiciones liberales Puntarenas

Gran Rebaja

En obsequio á nuestra clientela hemos resuelto rebajar la breva "KEYSTONE", á 23 colones cada lata y por partidas á precio especial.

T. ASSMANN & Co.

BREVA

"LA FAVORITA"

elaborada con la mejor calidad de tabaco VIRGINIA E. U., á 24 1/2 la lata de 336 tabletas.

De venta en el almacén de

Basigó y Alvarado

NO EQUIVOCARSE

El famoso calzado de Emilio Artavia se encuentra cerca del Banco de Costa Rica al lado de Mr. Laporte.

Ahora se está renovando el surtido por haberse agotado la existencia en las últimas fiestas, y como los materiales se reciben ya directamente del Exterior, se hará una rebaja efectiva para todo calzado, de

¡¡MEDIO COLÓN!!

Sólo aquí se hace el genuino estilo americano, que es la última palabra de la moda y el non plus ultra de comodidad para el pie. Tengo también formas españolas y francesas.—Se solicitan buenos operarios.

EMILIO ARTAVIA

Agente en Limón: Mr. F. M. H. Wood.—Wood's Book Store.—En Liberia, Don Rafael Elizondo D.

Pagés Hns. Sucesores

Ofrecemos á nuestra clientela los siguientes artículos á precios sin competencia: arroz, sal, mantequilla, papel de fumar, fideos fósforos, quesos, petroleo de 150 grados, etc.

Compañía Hamburguesa

El vapor *Flandria* hará otro viaje para cargar café para Nueva York y Europa; y llegará á Limón el 15 de este mes. Lo que pongo en conocimiento de los señores exportadores de café, recomendándoles especialmente se sirvan poner en sus guías del ferrocarril: *Por Via Atlas*.

LOUIS WICHMANN,

Agente

Limón, Marzo 1.º de 1903.

"LA CHICAGO"

Nueva y perfecta máquina de escribir, barata, sólida, ligera, de poco volumen y que obtuvo la medalla de oro en la Exposición de París de 1900, en abierta competencia con todas las demás máquinas, según consta de la publicación hecha en New-York. Tiene la gran ventaja de poder permutar rápidamente la rueda de tipos, obteniendo en el acto el cambio de letra que se desee, así como la adaptación á todos los idiomas; al formulario de los médicos; y al de los matemáticos. Cabe el papel sellado.

Para que esté al alcance de todo el mundo se vende al contado ó á plazos convencionales.

Pueden verse en el Almacén de

MANUEL LUJAN.

EL ESTREÑIMIENTO

y todas sus funestas consecuencias como son: indigestión, jaquecas, cansancio, aliento fétido, inapetencia y dolores generales, se combaten con los confites SUN, que sin dolor ni irritación producen una deposición natural diaria, despejan la inteligencia, desalojan la bilis y despiertan el apetito, base de la salud.

De venta en las farmacias y en el depósito en San José: Hermann Zeledón.

